
定例教育委員会会議次第 

日 時  令和６年１月２２日（月） 午後１時３０分～ 

            場 所  坂井市役所２階 ２０５会議室 

 

 

１ 教育長あいさつ 

２ 教育委員会会議録の承認について 

３ 議  案  

   議案第２２号 坂井市教育委員会表彰規則に基づく教育委員会表彰について（追加） 

 

４ 報告事項 

  （1）部活動の地域移行について 

（2）はたちのつどいについて 

（3）ふくい桜マラソン 2024 について 

 

５ そ の 他  

（1）教職員の業務改善、働き方改革について 

（2）行事予定(２月分)について 

(3) その他 



定例教育委員会 
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令和６年１月２２日 

 

     

 

 

定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 



 令和５年度坂井市教育委員会会議録（概要) 

                      
日 時：令和６年１月２２日（月）午後１時３０分から２時３５分まで 

場 所：２０５会議室 

 

【会議日程】 

１ 教育長あいさつ（報告） 

２ 教育委員会会議録(概要)の承認について 

３ 議 案 

議案第２２号 坂井市教育委員会表彰規則に基づく教育委員会表彰について 

（追加） 

４ 報告事項 

（1）部活動の地域移行について 

（2）はたちのつどいについて 

（3）ふくい桜マラソン 2024 について 

５ その他 

（1）教職員の業務改善、働き方改革について 

（2）行事予定(２月分)について 

（3）その他 

 

【出席者】 

教育長       林晃司教育長 

教育委員        田中典夫職務代理者、宮﨑美恵子委員、橋本明子委員、 

牧田靖夫委員 

教育部       中田教育部長、吉村次長（教育総務課長）、 

古川次長（生涯学習スポーツ課長）、上田教育審議監 

学校教育課     宇野課長 

文化課       井尻課長 

丸岡城国宝化推進室 北林室長 

坂井市立図書館   吉田館長 

事務局書記     森田参事、高嶋補佐 

【会議の成立】 

教育部長     ただいま、教育長１名、委員４名、出席者５名であるので、地方教

育行政の組織運営に関する法律第１４条第３項の規定により定足数

に達するので、会議の成立を宣言する。 

 

教育長     （あいさつ） 

このたびの能登半島地震におきまして犠牲になられた方々のご冥

福をお祈り申し上げますとともに、被災された多くの方々に心より

お見舞い申し上げます。教育現場においても、学校再開はなされて

いるものの、多くの学校で避難所開設と並行しての開校、多くの中



学生が集団避難を強いられているということで、一刻も早い通常を

取り戻していただくことを願っている。本市においても、今回のこ

とを教訓に、より災害に強いまちづくりを目指して、一段階も二段

階も高めながら災害に備えていかなければならないと感じている。

３学期が始まったが、すぐに年度末を迎えることとなる。今年１年

が明るく健やかな幸せ多き年であるとともに、今年度をスムーズに

終えられるようにお願い申し上げ、あいさつとする。 

 

【会議録の承認】  

教育長    １２月１９日に開催した定例教育委員会の審議結果について、事務局の

説明を求める。 

 

教育総務課長 （審議結果報告） 

 

教育長     質問等はないか。 

 

教育長     質問等がなければ、１２月定例教育委員会の会議録について承認するこ

ととする。各委員は委員会終了後、署名を願いたい。 

 

【議案第２２号 坂井市教育委員会表彰規則に基づく教育委員会表彰について（追加）】 

 

教育長     これについて事務局の説明を求める。 

 

教育総務課長  （内容説明） 

 

田中職務代理者  確認だが、定年延長になって、今年お辞めになる方の中で基準を満た

す方々ということでよろしいか。以前なら退職する年だが、定年延長に

より、お続けになる方は、辞められるときに基準を満たすかということ

でよろしいか。 

 

教育総務課長  はい、お辞めになるときに基準を満たすかということで推薦いただく。 

 

教育長     ご質問等無いか。 

 

        （なし） 

 

教育長     「議案第２２号 坂井市教育委員会表彰規則に基づく教育委員会表彰

について（追加）」は、ご異議ないか。 

        

        （異議なし） 

 

教育長     ご異議無いようですので、原案のとおり承認する。 



 

教育長     「議案第２３号就学指定校の変更許可について」は、提出を取止める。 

 

【報告事項】 

（1）部活動の地域移行について 

 

教育長     事務局の報告を求める。 

 

生涯学習スポーツ課長  （概要説明） 

 

田中職務代理者  ２つの学校の部活動が合わさって活動するというような考え方もある 

のか。 

 

生涯学習スポーツ課長  部員数の少ない部を考える際の順番としては、休日の部活動の合同練 

習ができないかから始め、合併チームの検討になるのかと考える。 

 

田中職務代理者  中体連へは、クラブチームとしても登録できるのか。 

 

生涯学習スポーツ課長  登録可能となっているが、競技によって詳細部分で違うところがあり、 

確認しなければならない。学校部活動の合同チームを認めるものや、 

新規のクラブチームを立ち上げ、それを認めるものなどがある。 

 

田中職務代理者  丸岡 RUCK などの取り扱いはどうなのか。 

 

生涯学習スポーツ課長  以前、丸岡中学校に女子サッカー部があったと聞いているが、現在は、 

部そのものがないので、地域移行の対象ではない。サッカーをやりた 

い女子は、丸岡 RUCK や坂井フェニックスレディースに行ってもらって 

いる。 

 

牧田委員    引率が可能かどうかの話があったが、もう少し詳しく教えてほしい。 

 

教育審議監   部活動指導員は法律で認められている職種で、その学校の職員という 

扱いである。地域スポーツ指導員は外部からお願いしている指導者で 

ある。よって、引率は部活動指導員のほうはできる。 

 

牧田委員    指導は誰でもできるのか。例えば、資格などは必要ないのか。 

 

教育審議監   指導に対する資格は必要ない。 

 

教育長     本日は運動部を中心に説明したが、文化部についても今後示していく。 

 

 



（2）はたちのつどいについて 

 

教育長     事務局の報告を求める。 

 

生涯学習スポーツ課長  （概要説明） 

 

（3）ふくい桜マラソン 2024 について 

 

教育長     事務局の報告を求める。 

 

生涯学習スポーツ課長  （概要説明） 

 

田中職務代理者  桜の見ごろとちょうど重なる時期で、駐車場のことが心配である。 

 

生涯学習スポーツ課長  桜まつりの駐車場となるところは、マラソンとしては借りていないが、 

霞ヶ城公園駐車場の一部をバスの転回に使う予定でいる。 

 

田中職務代理者  桜マラソンというのだから、桜の見ごろになるが、観光地としては、 

どうしようもなく、困ったことになる。開催時期をもう少しだけ早め 

るなどはできないか。 

 

生涯学習スポーツ課長  福井県は３月最終日曜日、と方針を示している。今年は３１日である 

が、一番早くて２５日の年もある。考えてほしいとはお伝えする。 

 

【その他】 

教育長     教職員の業務改善、働き方改革について、これまでの取組等を委員方 

へお伝えし、意見交換をさせていただきたい。 

 

教育審議監   （概要説明） 

 

教育長     ご意見等無いか。 

 

橋本委員    コロナ禍を経験して、学校行事で変わったことはあるか。 

 

教育審議監   運動会が半日になり、ほとんどの学校でそれを継承している。コロナ 

禍との関連はわからないが、スキー教室をやめたところがある。小学 

校も中学校も、学校行事を平日にするところが増えた。 

 

田中職務代理者  有給休暇取得は人によって差があるのか。 

 

教育審議監   差がある。一番多い人と少ない人では２倍の差があった。 

 



田中職務代理者  自分に置き換えると、授業をほかの先生に頼むことになり、心苦 

しい。しかし、有給休暇を取っていただくことはいいことだ。 

 

教育長     今後も皆様方のご意見を頂戴しながら、教職員の職場環境をさらに働 

きやすくすることで、子供たちが学校生活を充実して送れるよう、事 

務局としてもしっかり取り組んでいく。次に、行事予定についての説 

明をお願いする。 

 

教育総務課長  行事予定（２月分）について説明 

        ４月定例教育委員会の日程調整 

４月２３日（火）午後１時３０分から 

 

教育長     事務局からほかにないか。委員方から何かないか。 

 

宮﨑委員    地震のことで、輪島中学校の集団避難だが、迅速に対応されたと感じ 

る。始業式から１週間程度で決まり、受験を控えた中学３年生の精神 

的ストレスのことを考えるとよかったのかなと思う。市の教育委員会 

と県の教育委員会が動いたのかと想像するが、坂井市でも万が一、甚 

大な災害が起こった時、混乱の中で動く想定がされているのか気にな 

った。 

 

教育長     集団避難についてもそうだし、学校再開についても応急対応での再開 

とお聞きしている。今は現地が混乱しているので、情報収集には時期 

尚早と考えるが、その判断に至るまでの経緯などお伺いして、今後の 

災害に備えたいと考えている。 

 

田中職務代理者  教育委員会の研修で、学校を視察した際、教室に、地区名が掲載され 

ていた。一斉に避難されてきた際に、この地区の人はこの教室へ行く、 

とあらかじめ決めておき、対象地区名が教室に掲載されているという 

ことだそうだ。災害が起きると混乱するので、いい方法だなと思った。 

 

教育長     ありがとうございます。ほかにないか。なければこれをもって閉会す 

る。 

 




